

А

Вестник НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ Московского университета

Основан в ноябре 1946г.

Серия 13

ВОСТОКОВЕДЕНИЕ

№ 3 · 2020 ИЮЛЬ–СЕНТЯБРЬ

Издательство Московского университета

Выходит один раз в три месяца

СОДЕРЖАНИЕ

Языкознание

- Ульянов М.Ю., Кукушкина Е.С.* Нужна ли яванистика индонезиеведам: о месте яванистики в индонезиеведении 3
- Даулет Ф.Н.* Лингвокогнитивный эксперимент как ключ к китайской языковой картине мира: концепт 丢脸 — «потеря лица» 20
- Дрейзис Ю.А.* Развитие системы письменной фиксации китайского «диалекта»: начальный этап становления письменного юэ 37
- Ли Тао.* Типичные ошибки в употреблении дискурсивного маркера 的时候 deshíhou ‘когда/в то время, как’ русскими студентами, изучающими китайский язык 56

Литературоведение

- Волкова К.Б.* Притча Соломона «о двух матерях» в подтексте пьесы Вачиравуда «Ради своего ребенка» 69

История

- Бухарин М.Д.* «Описание пещер Чан-фо-дуна близ Дуньхуана» С.Ф. Ольденбурга: к истории рукописной традиции 79
- Кузьмин С.Л., Дмитриев С.В.* Материалы о попытке создания новой «китайской династии» Юань Ши-каем 93
- Скосьев В.А.* Низовая демократия в Китае: подходы к оценке 108
- Завидовская Е.А.* Жизнь Шанхая на рубеже XIX–XX вв. в зеркале народной картины направления «сяоцзяочан» из российских коллекций 117
- Шалупенко Е.В.* Этнический фактор в комплектовании армии Пакистана 131

Публикации

- Волčkova E.B.* «Сиян цзаюн» (Разные напевы о [странах] Западного океана): поэтический сборник гуанчжоуского купца Пань Юду (1755–1820) 142

C O N T E N T S

Linguistics

Kukushkina E.S., Ulyanov M.Yu. On Crucial Importance of Javanese Studies for Those Who Study Indonesia 3

Daulet F.N. Linguocognitive Experiment as a Key to the Chinese Linguistic Worldview: the Concept 丢脸 – “Loss of Face” 20

Dreyzis Yu.A. Development of a Written Language for the Sounds of a Topolect: Initial Stage of Hong Kong Yue Formation 37

Li Tao. Typical Errors in Using a Discourse Marker 的时候 Deshihou ‘when/ while’ by Russian Students Studying the Chinese Language 56

Literature

Volkova K.B. Solomon’s Parable “about Two Mothers” in the Subtext of Vajiravudh’s Play “For Child’s Sake” 69

History

Bukharin M.D. “Description of Chan-Fo-Dung Caves Near Dun-Huang” by S.F. Oldenburg: Towards the History of Manuscript Tradition 79

Kuzmin S.L., Dmitriev S.V. Materials on the Yuan Shi-kai’s attempt of establishing new “Chinese dynasty” 93

Skosyrev V.A. Assessments of Chinese Grassroots Democracy 108

Zavidovskaya E.A. Daily City Life at the Turn of the XX Century Reflected on the Shanghai’s “Xiaojiaochang” Popular Prints from the Russian Collections 117

Shalupenko E.V. Ethnic Factor in the Recruitment of the Pakistan Army 131

Publications

Volchkova E.V. “Xiyang zayong” (Miscellaneous Verses on [the Lands in] the Western Ocean): A Collection of Poems by the Canton Merchant Pan Youdu (1755–1820) 142